

Faut-il parler ou se taire (2) L'exemple de William Wilberforce

William Wilberforce a osé élever la voix contre l'esclavage

Voici l'exemple d'un homme qui a ouvert sa bouche en dénonçant l'injustice malgré une très forte opposition : William Wilberforce, l'homme qui consacra sa vie à l'abolition de l'esclavage.

« En 1814, en l'espace de trente jours seulement, il réussit à obtenir un million et demi de signatures [sans l'aide d'internet !!!] pour une pétition réclamant l'abolition de l'esclavage, qu'il alla déposer au Parlement Britannique. Et cela malgré la pression de tous ceux qui, même au Parlement, possédaient de grandes plantations et des milliers d'esclaves.... Il réussit à réveiller la conscience de toute une nation... Sur son lit de mort, en 1833, Wilberforce reçut une copie de l'Acte du Parlement qui abolissait l'esclavage. » « Il prononce des discours remarquables, écrit et fait écrire sans relâche. Sa correspondance est incessante, ses démarches personnelles ne s'interrompent jamais ; il s'adresse sans distinction aux ministres, aux chefs de l'opposition et aux ecclésiastiques. »

Que nous enseigne la Parole?

Alors « Parler ou ne pas parler ? This is the question ! » Que l'Esprit nous guide, que Sa Parole nous instruisse :

- « Il y a un temps pour garder le silence et un temps pour parler » nous dit l'Ecclésiaste 3 : 7. Nous avons besoin de discernement (Cf. Philippiens 1 : 9-10).

- La parole dite à propos est précieuse et puissante : « Des paroles justes dites au bon moment sont comme des abricots d'or avec des ciselures d'argent. » (Proverbes 25 :11)

- La crainte des hommes ne doit pas nous bâillonner quand le Seigneur nous appelle à parler : « N'aie pas peur, lui dit [le Seigneur], parle et ne te tais pas, je suis avec toi. Personne ne pourra s'attaquer à toi pour te faire du mal. » (Actes 18 : 9)

- Le mandat de l'église est aussi de s'élever contre l'injustice, de défendre sa foi (« réfuter les contradicteurs » : cf. Tite 1 : 9), de renverser les faux raisonnements avec les armes que Dieu met à notre disposition : vérité, droiture, justice, zèle, foi, Esprit, Parole de Dieu (Cf. Ephésiens 6)

« Les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas simplement humaines ; elles tiennent leur puissance de Dieu qui les rend capables de renverser des forteresses. Oui, nous renversons les faux raisonnements ainsi que tout ce qui se dresse prétentieusement contre la connaissance de Dieu, et nous faisons prisonnière toute pensée pour l'amener à obéir au Christ. » (2 Corinthiens 10 : 4-5)

- « Il nous faut accomplir les œuvres de celui qui m'a envoyé tant qu'il fait jour ; la nuit vient où plus personne ne pourra travailler. » (Jean 9 : 4) Et ce, « après avoir fait tout ce qui était possible. » (Ephésiens 6 : 13)

- In fine, Dieu règlera ses comptes avec tous ceux qui auront pris son Nom en vain et méprisé le Fils de Dieu (Cf. Deutéronome 32 : 35).

Catherine Gotte Avdjian

*Mouvement de propagande qui cherche à saper les fondations de notre société judéo-chrétienne.